
Vous êtes tou
s d'accord ? 

Il suffit d'écouter en cours

 pour comprendre

(un autre élève)

C'est normal ! 

t'écoutes pas !

Il y
 a des 

matiè
res

 où
 vo

us 

n’é
cou

tez
 pa

s ?

Pourquoi ?

Ben OUI !

OUI, Moi, en anglais,

 j'écoute pas !
Parce

 qu
e j

e 

co
mpre

nd
s p

as ..
.



Les pro
fs appre

nnent avec nous,

ils nous appre
nnent et nous aussi,

on leur appre
nd !

Il y a des profs

qui sont contents

d’être là.

Les profs sont là
pour nous,

ils se foutent
pas de nous.



Un bon prof
 ? C’est un prof

 qui explique bien,

qui pla
isante avec les élèves,

avec qui y a une bonne entente. 

C’est quelqu’un qui fait pa
s ses cours 

au pifomètre mais qui les pré
pare à l’avance.

Si j’avais une baguette magique,
 je changerais le prof de … parce qu’il est un peu perché !

Les profs ici,
on sent qu’ils

nous aiment.



Les cours, c
’est c

omme la télé,

tu veux le film, pa
s le

s pu
bs.

Ben no
us, c’est p

areil,

on v
eut l’e

ssentie
l

Et si t
u avais une baguette magique ?

 « Je changerais l’e
mploi d

u temps

pour va
rier : m

atin TP + cours,

l’après-midi TP + spor
t  »

Un 
bon

 co
urs

,

c’e
st 

qu
and

le 
pro

f f
ait v

ivr
e

sa
 matiè

re.

Un c
ours ?

 On c
opie

.

Il pa
rle. On c

opie
.

Il n
ous expli

que en

même te
mps e

t on
 copie

.

 La plupart du temps 
au CFA, on gratte 

du papier.

On apprend mieux

en TP que quand on écrit. 

On voit comment faire alors

qu’à l’écrit, on ne voit pas

forcément de quoi on parle.

Un bon cours ?
C’est un cours

qui passe vite,
où on ne voit pas

le temps passer.



J’aime le cours
de XX, on a chacun

une activité à faire
et tout le mondeest dedans.

Les pe
tits

 effe
ctifs

,

c’est m
ieux po

ur se
 conc

entr
er :

quand on 
est p

lus no
mbreux,

j’arriv
e pa

s à
 te

nir.

En cours, on
 nous dit

comment y faut faire

(fiche technique) mais après,

chacun fait sa
 technique.

On a envie

de faire

des sorties

plus liées

à notre formation…
Trop d

e détails : 
le chapeau,

le titr
e, le sou

s-tit
re… 

Pfff
 ! Ecrire

 une page de journal, 

je ne vois
 pas l’u

tilit
é que ça aura plus ta

rd !

ça nou
s se

rt à
 rien po

ur le métier.

Si je pou
vais pa

rler de ce qui m’inté
resse,

de mon m
étier, d’une activit

é

que j’aime faire, alors 
là, oui…



La fo
rmatio

n e
st 

tro
p f

acile

dans 
les

 matiè
res

 gé
nérales

,

mais l
e m

étie
r, c

’es
t p

lus
 dur…

fa
ut 

appr
end

re 
200

 pla
nte

s e
n la

tin
 !

J’a
ime p

as l’
éc

ole
,

je 
m’en

ten
ds ja

mais

ave
c l

es 
pro

fs…

Pou
r m

ieux a
ppre

ndre,

plus d
e TP…

ça nou
s m

ont
re, on

 est d
ans

le vif
 du tra

vail !

 La biologie,
c’est facile

si on apprend.

On a l’ impression

qu’on nous prend

pour des bébés

parce qu’il y a des trucs

qu’on a vus en 6 ème !

Le sport :on n’est pas assis
pendant une heure

et le sport qu’on fait,
c’est bien !



En F
rança

is, 
on 

fa
it d

es 
ch

ose
s

qu
’on

 a vu
es 

au c
ollè

ge.

Cons
tru

ire
 un

e p
hra

se,
 le

s a
dver

be
s.

Il m
anqu

era
it p

lus
 qu

e l
es 

con
jug

aison
s

et 
réc

ite
r le

s v
erb

es 
au t

able
au !

Les
 TP,

ça
 no

us 
app

ren
d

pas
 mal 

de c
hos

es

en
 deh

ors
 des 

cou
rs !

Les m
atièr

es gé
nérales,

il f
audrait le

s tr
ansf

orm
er

en m
atièr

es pr
ofe

ssio
nne

lles

 Une matière
qui sert à rien :
l’économie…

Les trucs compliqués,

ça fait baisser

la moyenne.

C’est des trucs au-dessus

de notre niveau.

Monde actuel :Est-ce que le tréfondsdu chapitreest important ?



Souv
ent

 qu
and

 ça

se 
passe

 mal,

ba
h, c

’es
t d

e n
otr

e f
aute

 !

Mo
i, q

ua
nd

 je
 vie

ns 
ici,

c’e
st 

top
 !

Il y
 a 

une
 bo

nne

am
bia

nce
.

La disciplin
e, ça

 va
.

Ils n
ous d

emandent d
es tr

ucs

basiques : r
espe

cter le
s a

dulte
s,

respe
ct e

ntr
e nou

s…

 On se sent
en sécurité

dans le lycée. 

Ce serait bien de nous

laisser un peu de temps.

Ce serait bien

de nous laisser sortir. 

           Pour rien au monde je ne quitterail’ internat,c’est trop bien.



En entreprise
, on voit

 comment on fait

mais ils
 n’expliquent pa

s.

À l’école, ils v
ont nous dire pourquoi

et nous montrer le détail de la tâche.

Ça se complète bien : on apprend
les gestes techniques en entreprise ;

au CFA, c’est plus théorique.

Les chantiers extérieurs

chez des particuliers…

on apprend mieux.

On touche à tout.

On est plus dans le monde

du chantier.

C’est comme si vous étiez

déjà paysagiste.



     L
es cours,

   c’est po
ur expliquer

les choses,

les sta
ges, c’est

pour les appliq
uer.

En pratique, ils n’ont pas
les mêmes techniques :

on nous explique deux manières

de faire et on peut choisir.

On apprend des choses

en entreprise
 et la même chose

au lycée différemment.

J’ai l’im
pression

que j’appre
nds pa

s

beaucoup quand

on est e
n pra

tique…

j’appre
nds plu

s en entreprise
.



    Je
 suis ve

nu

appre
ndre

le métier.
On n’a pas le choix en fait –

on ferait rien… mais je viens

parce qu’on ne peut rien faire
sans diplôme !

On est là
 pour l’hortic

ulture,

les autres matières,

on les a faites avant.

Ça nous fait d
écouvrir

autre chose et aussi

ce qu’on n’a pas envie

de faire après !


